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■ 马上评论

有种逼迁
叫“建围挡”

【中国教师工资全球
最低】

媒体报道，有统计称中
国职工月平均工资为 656
美元，不到世界均值 50%；
一 项 调 查 显 示 中 国 教 师
工资近乎垫底，仅为加拿
大 十 分 之 一 。 建 议 中 央
和 各 级 政 府 好 好 研 究 一
下，把那些不该花的钱坚
决 省 下 来 ，比 如 一 些 论
坛、晚会、三公消费、重复
建设等，把省下的钱用来
提 高 普 通 劳 动 者 的 收
入。现在，物价很贵，劳
动者生活不易啊！

——林冶波（媒体人）

不仅仅是大学老师，更
要关怀中小学老师。中小学
老师的工资太低了，待遇太
差了，尤其是在中西部地
区。基础教育对社会的回报
是巨大的。一个不重视基础
教育的国家是没有希望的。

——抱朴小子（大学生）

教师、医生两个本应是
国家高补贴、高收入的职
业，现状确是高付出、低回
报。现实迫使他们把部分
的精力放于创收，其中部分
人则急功近利，较少考虑十
年、二十年后的发展。中国
未来之发展、国民之素质真
是令人堪忧。

——朱亚亭（职员）

每次骆大使节省公费，
都会成为社会事件。有人说
是不是美国太穷了？有人
说是不是作秀？有人说大
使怎可能有标准？这里是
美国外交官报销酒店每晚
的限制：海口181美元，北京
258 美元，丽江只有 71 美
元。所以骆大使只是在一
个比较严谨细腻的系统里
奉公守法。

——李开复（企业家）

今天做了一个关于儿
童家具安全标准的题。昨天
我还真去家具市场逛了一
圈，儿童家具的商家对于他
们的安全标准回答得含糊其
词。2008 年中国就拟出台
相关行业标准，但是由于会
有大批企业面临淘汰而一拖
再拖。对企业不狠心，就是
对祖国的“未来”狠心啊！

——何方（主持人）

博鳌论坛今年来的国
际腕级人物明显多。这里
和达沃斯最大的区别是，达
沃斯人人平等，无论你是总
统、学者、CEO或者媒体都
在一起，没有助手随从，翻
译都不能带。你站着等咖
啡的时候，旁边也许就是克
林顿，这是达沃斯真正的魅
力。博鳌论坛得把那些政
要周围的“人墙”拆掉。

——张欣（企业家）
栏目主持：武云溥

4 月 3 日，有媒体报道，
河南宜阳县香鹿山镇政府为
了迎接领导视察，在一些拆
迁户商铺门前用6米高蓝色
围挡包围。宜阳县有关部门
回应，围挡路段为城中村改
造项目，围挡一个月前就已
拉起，以确保施工安全和公
众安全，不存在为应付领导
视察而突击设置的情况。（4
月4日大河网）

宜阳县的新解释，仍难
以洗清对临街商铺进行逼
迁的嫌疑。

6 米围挡一立，把临街
商铺挡得严严实实，顾客进
不来，商户出不去，给商住
户工作、生活带来诸多不
便。这跟断水、断电、挖坑
等方式一样，都是意图通过
给户主造成生活不便或精
神负担，让户主被迫搬离。

这种逼迁为新的拆迁
条例所禁止，拆迁条例明确
规定，任何单位和个人不得
采取暴力、威胁或者违反规
定中断供水、供热、供气、供
电和道路通行等非法方式
迫使被征收人搬迁。虽然
拆迁方没有强拆商户的商
铺，但通过建围挡逼迁也属
违法。上级主管部门理应
介入调查并制止。

□郭鑫（职员）

■ 观察家

横琴能从“廉政公署”中
借鉴什么

近日消息称，广东珠海
横琴新区打算借鉴香港廉
政公署的做法和经验。当
地有关官员介绍，为了提高
政府服务水平、打造清廉、
高效的行政队伍，横琴新区
打算借鉴香港，引入廉政公
署的一些做法。

不久前，国务院正式批
准在珠海横琴新区实行“比
特区还要特殊”的新政策。
从横琴新区的管理层发出的
信号，除了廉政之外，当地还
将致力于改善企业登记和审
批制度。种种举措代表着我
国新特区施政的改革方向。
特区不再仅是提供一流的硬
环境，还需要提供一流的软
环境和制度建设。

横琴的做法值得肯定，
不过要建内地的“廉政公
署”，先要来看一下香港廉
署的成立背景以及其运作
的特点，然后决定从中学习
借鉴什么。

在上世纪六十年代及
七十年代初，香港的市民饱
受公共部门腐败之苦。邮
差送一封海外来信就会要
求收件人给红包才会完成

信件送达。而消防员救火
前也向苦主索贿。当时最
令民众不满的是警察部门
腐败问题。警察部门为香
港的经济社会提供治安服
务，同时也是最腐败的部门
之一。当时一位高级警察
葛 柏 的 腐 败 案 件 最 为 典
型。葛柏曾因工作表现受
到英女王嘉奖，不过此后有
人发现他事实上拥有大量
不法财富。滑稽的是，葛柏
在接受调查期间运用职权
调用飞机逃回英国。社会
舆论一片哗然，民众发起反
腐败的大游行。时任港督
麦理浩抓住此机遇提议成
立专门处理腐败案件的廉
政公署。葛柏案成为公署
打“老虎”的第一案，此役之
后公署的威信大增。

此后廉署的发展也不
是一帆风顺。因逮捕了大
量警员，警察队伍和廉政公
署的矛盾发展到几乎不可
收拾。当时香港决策层做
了一些大胆决定，调和了两
者关系，也使此后的反贪更
有力度。因此，廉政公署成
功的第一要素是决心。就

横琴新区而言，要确保当地
一把手本身的清廉及其反
贪决心相当重要。此外，新
体制本身还应该可以抵制
上级的任何说情活动。廉
署成功运作的制度和技术
细节还有许多，比如独立的
财政支持，特殊编制和证人
人身保护等。

即使是香港廉政公署
运作几十年之后，香港仍然
有各种腐败问题。然而，只
有良好的政治和经济结构，
人们才能不断反思各种廉
政建设的战略问题。因此，
横琴新区若学习“廉政公
署”，还要尝试在政治、经济
制度上进行配套改革。

在当今的商业社会中，
清廉指数无疑是吸引资金、
促进经济发展的重要棋子
之一，横琴新区也需要用廉
政、高效来吸引人才和资金
的流入。在当前的宪法和
法律许可内，向香港及海外
其 他 廉 政 经 验 取 经 是 好
事。不过，充分发挥当前廉
政 建 设 的 既 有 资 源 更 为
迫切。

□木心（学者）

香港廉政公署成功的第一要素是决心。就横琴新区而言，要确
保当地一把手本身的清廉及其反贪的政治决心相当重要。


